

CIENCIA EN LA CALLE

El día en el que los más jóvenes se convirtieron en expertos científicos

Escolares de 54 colegios y seis centros universitarios mostraron sus proyectos en el entorno de la Casa das Ciencias

Y. GANTES

A CORUÑA / LA VOZ

La lluvia estuvo presente durante toda la jornada de la decimotercera edición del Día da Ciencia na Rúa, que se celebró ayer en el parque de Santa Margarita. Sin embargo, una vez más, se cumplieron las expectativas. Los más jóvenes de más de medio centenar de centros educativos y de investigación de Galicia fueron los encargados de explicar a los visitantes experimentos como la extracción del ADN de un plátano, la recreación en miniatura de una casa completamente domotizada o la construcción del puente autoportante de Leonardo da Vinci.

Esta jornada científica se ha convertido en un evento marcado en el calendario de A Coruña. Organizado por el Concello en colaboración con diversas instituciones científicas y educativas, busca acercar la ciencia y la tecnología a la ciudadanía.

La edición de este año reunió en el entorno de la Casa das Ciencias a 54 colegios y seis centros universitarios de las provincias de A Coruña, Lugo y Pontevedra; y a alrededor de mil personas, quienes presentaron una amplia

gama de proyectos en campos como la biología, la tecnología, las matemáticas y la física.

Un hotel de insectos, experiencias sobre hidrógeno verde, lentes de realidad virtual para ver el interior del cuerpo humano, un túnel de viento, la construcción de un periscopio, un taller de panadería, un código Morse con Arduino, un proyecto de simulación de la ecolocalización de los murciélagos, filtros naturales para el agua o un piano electrónico donde las teclas son frutas fueron algunas de las propuestas de los más jóvenes.

A esta cita tampoco faltaron el personal de investigación y divulgación del Centro Interdisciplinar de Química e Bioloxía (CICA), el Centro de Investigación en TIC (Citic), el Oceanográfico da Coruña, el Instituto de Investigaciones Biomédicas da Coruña (Inibic), la Fundación IMQ San Rafael, el Servizo Municipal de Educación de A Coruña, la asociación Luzada de la USC y la Axencia Galega de Sangue, Órganos e Tecidos.

Música, museos y juegos

El evento también contó con la participación de la Asociación Galega de Xadrecistas-AGAX,



Los escolares fueron los encargados de enseñar experimentos como la balanza. FOTOS EDUARDO PÉREZ



Un ajedrez de grandes dimensiones.



Recreación de maquinaria hidráulica.

la Agrupación Astronómica Coruñesa Ío y las organizaciones Bricolabs e Incude (Iniciativas Culturais e Deportivas Universitarias).

Y se llevó a cabo una agenda

de actividades paralelas, con la actuación de la Banda Municipal de Música de Coruña y una muestra científica de monólogos.

Asimismo, como parte de esta jornada, los coruñeses y visi-

tantes pudieron visitar de manera gratuita la Casa das Ciencias, la Domus y el Aquarium Finisterrae, los tres centros que integran la red de museos científicos coruñeses.



Niccolò Frangipane
Bacanal, finales siglo XVI.
Óleo sobre tela. Colección
Fondazione Querini Stampalia

Por ser suscriptor disfruta de una visita única a la exposición

Dioses y héroes del Barroco veneciano

Un viaje de descubrimiento de la mitología, los héroes y los dioses que han protagonizado las narrativas de artistas que, con un extraordinario talento creativo han sido capaces de transmitir la poética barroca en la estela de la tradición pictórica veneciana. Acompáñanos en esta celebración artística en una visita guiada.

AFORO COMPLETO

Fundación Barrié
Jueves 9 de mayo a las 19:00h.
(Aforo máximo 20 personas)

¡Apúntate! Llama al teléfono 900 154 218
Lunes a viernes de 8 a 21h. Sábados, domingos y festivos de 9 a 14h.

La Voz de Galicia
Tu papel es importante.

La tienda Primor reabre sus puertas tras casi un mes desde su cierre

La tienda situada en el Cantón recibió el informe técnico y jurídico favorable, por lo que retomó su actividad

Lara Fernández
A CORUÑA



La tienda Primor, situada en el Cantón Pequeño, reabrió ayer sus puertas tras casi un mes cerrada por orden municipal al carecer de licencia. Hace unos días fuentes municipales confirmaron que el establecimiento podría reanudar su actividad próximamente mientras realizaba las obras de adecuación a la normativa Pepri (Plan Especial de Pescadería y Ciudad Vieja), y así ha sido.

La empresa recibió ayer el informe técnico y jurídico favorable, por lo que a primera hora de la tarde sorprendió a los viandantes con su apertura. La tienda tendrá que garantizar la accesibilidad y contar con medidas de protección contra incendios mientras duren las obras para adaptar el local a la normativa.

La apertura

Fue poco después de las tres de la tarde cuando las puertas del local se abrieron y comenzaron a entrar clientes que, dubitativos, pedían incluso permiso a los empleados para acceder al interior. Su cierre el pasado mes sorprendió a los coruñeses, ya que la llegada de Primor a la ciudad había generado gran repercusión.



Primor abre sus puertas ante la sorpresa de los viandantes | MÓNICA ARCAÏ

El local tendrá que garantizar la accesibilidad mientras se desarrollan las obras

El establecimiento especializado en perfumería y droguería fue cerrado por orden municipal el pasado 27 de marzo tras quince días de actividad. La compañía recibió un dictamen de la comisión asesora del Pepri, en el que se recordaba que el edificio cuen-

ta con protección de nivel integral, por lo que la empresa estaba obligada a recuperar la fachada de la planta baja, que debería ser de madera. El Plan Especial de Pescadería y Ciudad Vieja se aprobó en 2013.

Desde entonces, los edificios históricos que vieron modificadas sus fachadas o volumetrías deben recuperar su disposición original si se someten a una reforma en la actualidad. La comisión asesora del Plan Especial de Pescadería y Ciudad Vieja emitió el informe desfavorable en su sesión del 15 de marzo, pero la orden municipal de cierre se firmó a la semana siguiente y la comuni-

cación tuvo lugar el 27 de marzo. Tras su cierre, la alcaldesa, Inés Rey, dijo que "decidieron hacer las obras y abrir de forma unilateral. Se les notificó que tienen que adaptar la obra a la normativa". La regidora insistió en que "la comisión no autorizó las obras, por lo que no tenían licencia. Se procedió al cierre tras notificar que no podían estar abiertos y que tenían que adaptar la obra de la reforma a la normativa Pepri". Este cierre tardó quince días, el tiempo que "tarda el Ayuntamiento en hacer ese expediente y requerir a la propiedad que adecue el local a la licencia que no tenían", apostilló. ●

El Día de la Ciencia en la Calle vuelve a Santa Margarita el 4 de mayo

REDACCIÓN A CORUÑA

El Ayuntamiento convertirá un año más al parque de Santa Margarita en el epicentro de la ciencia con la celebración del Día de la Ciencia en la Calle. El Gobierno de Inés Rey pone en marcha una diversa programación con cerca de un centenar de actividades de biología, tecnología, matemáticas y física dirigidas a todos los públicos.

Participará un millar de escolares de 54 centros educativos, procedentes de A Coruña, Betanzos, Cambre, Carral, Arteixo, Cerceda, Culleredo, Coristanco, Oleiros, Ordes, Pontedeume, Outes, Arzúa, Ribadeo, Miño, Ortigueira, As Pontes, Baio, Ribeira y Poio. Junto a todos ellos, personal de investigación y divulgación presentarán un diverso programa de actividades para toda la ciudadanía en las puestos de la Cátedra Emalcsa-UDC, la Facultad de Ciencias de la UDC, la Escuela de Ingenieros de Caminos, el Centro Interdisciplinar de Química y Biología (CICA), el Centro de Investigación en TIC (Citic), el Centro Oceanográfico de A Coruña, el Instituto de Investigaciones Biomédicas de A Coruña (Imibic), la Fundación IMQ San Rafael, el Servicio Municipal de Educación, la asociación Luzada de la Universidad de Santiago (USC) o la Agencia Galega de Sangue, Órganos e Tecidos, entre otros. ●



Dos perros en el área canina de Santa Margarita | QUINTANA

El área canina del parque de Santa Margarita: obra inaugurada, pero sin estar acabada

REDACCIÓN A CORUÑA

El PP de A Coruña presentó una batería de preguntas escritas relacionadas con el área canina de Santa Margarita, ya que el Gobierno municipal informó el 20 de abril de que se habían acabado las obras de esta zona, aumentando su superficie, cuando la realidad es que la actuación no está finalizada. Los populares quieren conocer por qué el

Gobierno local publica una información que "no se ajusta a la realidad", según se comprueba en imágenes tomadas por los usuarios, en la que se comprueba el estado de las obras, provocando el enfado y malestar de las personas que utilizan este espacio.

El Ayuntamiento, por su parte, señala que a la obra le faltan unos "remates" para estar concluida. Marián, una usuaria del área canina de Santa Margarita,

denuncia que "por la tarde se reúnen más de veinte dueños y nadie está contento. La entrada parece la de una cárcel, la puerta ni siquiera es nueva y la han reutilizado".

Esta usuaria añade, además, que "nos han quitado más de la mitad del canil y no hay sombra ni cobertizo para protegernos porque han talado el árbol que había. También han tapado una arqueta y nos han quitado otra fuente". ●